

Idea de habilitar pórticos divide opiniones de padres

Apoderados de distintos establecimientos comentan propuesta de detectores de metales, implementada en otras ciudades, y que tras lo ocurrido en San Pedro cobró fuerza en la zona.

Manuel Muñoz González
 manuel.muñoz@estrellaconce.cl

La gravedad de los hechos ocurridos en el Colegio Nuevos Horizontes de San Pedro de La Paz, donde tres estudiantes fueron heridos a bala por parte de personas que ingresaron encapuchadas al recinto, reabrió el debate sobre la instalación de detectores de metales en el ingreso a los recintos, a fin de evitar que armas blancas o de fuego puedan ser ingresadas por parte de estudiantes o quienes accedan al establecimiento.

Una medida que ya se implementó, por ejemplo, en Temuco, donde su alcalde, Roberto Neira, defendió la instalación de este tipo de pórticos en el Instituto Superior de Comercio de la comuna, a pesar de que la Superintendencia de Educación impuso una multa de 56 UTM (cerca de \$3.844.288) al municipio por la medida.

“Lo que queremos es entregar seguridad a nuestros estudiantes, profesores y comunidad escolar, y no hemos recibido ningún reclamo por parte de ellos respecto a estos pórticos (...) Nosotros tenemos plazo hasta el 30 de mayo para presentar el recurso de reposición, vamos a seguir en sala administrativa hasta que tengamos todos los recursos que nos entrega la ley en materia de estatuto administrativo”, manifestó el jefe comunal.

SERÍA “FACILISTA”

En el Gran Concepción, padres y apoderados de distintos establecimientos educacionales expresaron su postura respecto a esta idea, la que incluso ha sido apoyada por algunos parlamentarios de la zona.

“Yo no soy muy partidario de ese tipo de medi-



LA INSTALACIÓN DE PÓRTICOS PARA LA DETECCIÓN DE METALES ES TEMA DE DEBATE EN LA EDUCACIÓN.

das, porque no las encuentro mayormente eficientes, ya que el ingreso de armas se puede hacer por cualquier otro lugar donde no exista un detector de metales, más aún en un colegio, donde no debería implementarse ese tipo de medidas”, expresó Omar Arroyo, apoderado del Colegio Amanecer de Talcahuano.

“Creo que acá debe haber un control de armas efectivo, pues no puede ser que llegue a las manos de un menor un arma de fuego o un arma blanca”, recalcó el apoderado.

Una apoderada del Colegio Santa Bernardita de Talcahuano, que prefirió identificarse solo como Ana, sostuvo que “sería una medida facilista. Pienso que deberíamos optar por la enseñanza y educación de los niños en cuanto a los riesgos que pueden

incurrir en traer armas a los colegios. Hacer más talleres, actividades, a fin de que comprendan los peligros de las riñas y todas cosas que estamos viviendo en estos minutos”.

“Al mismo tiempo, hacer protocolos adecuados a los tiempos que estamos viviendo, y que esos protocolos que se activen. Creo que un detector de metales no es una buena idea, sería un carga más para los niños desde su primera infancia hasta cuarto medio, de vivir con miedo y la sospecha constante de los profesores”, expresó

De hecho, la apoderada recordó el episodio ocurrido hace algunas semanas en dicho recinto, donde a través de redes sociales hubo amenazas de una “matanza”, lo que motivó la suspensión de clases en el recinto. “Acá lamentablemente somos una socie-

dad reactiva, reaccionamos después que ocurren las cosas. En el colegio respecto de ese caso, no se hizo seguimiento, y quedó todo en nada”, agregó.

SERVIRÍA “EN PARTE”

Por su parte Germán, apoderado del Liceo Comercial de la misma comuna, donde hace un par de años un apoderado agredió y apuñaló a un profesor, dijo que la instalación de un pórtico de este tipo en parte ayudaría a inhibir a los estudiantes o a quienes se atreven a llevar algún tipo de arma.

“Si bien es una medida un poco chocante, porque se vería extraño tener un detector de metales para entrar al liceo, sí creo que sería efectiva, como medida de corto plazo. Pero acá, lo que se debe enfatizar en la labor que se hace en el hogar, porque ahí es-

“Un detector de metales vendría a ayudar, pero no es la solución a un problema de fondo que hay como sociedad”.

Gabriela Pedreros,
 dirigente apoderada de la
 Provincia de Concepción

tá el principal problema, en el descontrol que tienen algunos padres sobre sus hijos, que muchas veces ni siquiera saben qué hacen o con quién se juntan”, expresó.

Gabriela Pedreros, presidenta de la Asociación de Padres y Apoderados de Establecimientos Municipales y Particulares Subvencionados de la Provincia de Concepción, tampoco es de la idea de instalar este tipo de pórticos.

“No es la solución definitiva, vendría quizás a darle una imagen a los establecimientos de que se están tomando algunas medidas. Se puede implementar, se puede tener cámaras, pero para operar todos esas mecanismo debo tener recursos a largo plazo para su mantención, y caemos en la falta de recursos y el déficit que hoy tiene la educación”.

“Sí, vendría a ayudar un poco, pero no a solucionar un problema de fondo que tenemos en la comunidad”, enfatizó la dirigente, quien concluye que “el tema de la violencia es algo que ha trascendido hace muchos años y se extendió hacia nuestras comunidades educativas, y lamentablemente nuestro país aprendió a resolver sus problemas mediante la violencia y la agresión”.